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über die Sitzung  
 

des Ortsbeirates Mainz-Lerchenberg 
 

am 18.06.2020 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Westrich, Sissi     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Dr. Baum, Detlef    
Dr. Conrad, Franziska    (ab TOP 18.3) 
Gillenberger, Markus     
Klaus, Max     
Krämer, Nicole     
Lohmann, Jörg     
Dr. Rexrodt, Dirk-Michael     
Ruta, Renate     
Schappert, Ingrid     
Schimpf, Karl-Heinz     
Schütrumpf, Otto     
Weinberg, Verena     
Zorn, Horst     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Schönig, Hannsgeorg     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Dringende Beseitigung von Stolperfallen (SPD) 
 
2. Fahrplan L 51 und 55 (SPD) 
 
3. Bekämpfung Rattenpopulation (CDU) 
 
4. Ausstattung der Mülltonnen in Sammelplätzen und -garagen mit Fussöffnung (CDU) 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
6. Frischküche in der geplanten städtischen Kita (Grüne) 
 
7. Neue Fußgängerquerung mit Ampel Endhaltestelle Hindemithstr. (SPD) 
 
8. Beleuchtung (Grüne) 
 
9. Pläne zum Sporthallenneubau inkl. Zuwegung (CDU) 
 
10. Alternative Standorte notwendiger Parkplätze der neuen Sporthalle B (CDU) 
 
11. Umsetzung der Ablösung Gelber Sack (CDU) 
 
12. Verfügbarkeit der Ortsverwaltung (CDU) 
 
13. Kita-Bedarfsplan 2019 (CDU) 
 
14. Mülltonnen mit Fußpedal (Grüne) 
 
15. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 15.1. Errichtung Lärmschutzwall entlang L 427 (Grüne) 
 
16. Sachstandsberichte 
 16.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1790/2019 CDU, ÖDP Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
 16.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1145/2019 der CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Lerchenberg 
 16.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1793/2019 der CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Lerchenberg; 
 16.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1111/2019 SPD, Ortsbeirat Lerchenberg 
 16.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0187/2020 SPD, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
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 16.6. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1234/2019 (SPD, CDU, BÜNDNIS 90/ 
DIE GRÜNEN, FDP, ÖDP), Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 

 16.7. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1788/2019 (SPD), Ortsbeirat Mainz-
Lerchenberg 

 16.8. Sachstandsbericht zu Antrag 1478/2019 CDU Mz-Lerchenberg 
 16.9. Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Lerchenberg am 06.02.2020 zu Punkt 14.11 Sachstandsbericht zu Antrag  
Nr. 1795/2019 der BÜNDNIS90/ DIE GRÜNEN Ortsbeiratsfraktion Mainz-
Lerchenberg 

 16.10. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1144/2019 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-
Lerchenberg 

 16.11. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1480/2019 (CDU), Ortsbeirat Mainz-
Lerchenberg 

 
17. Beschlussvorlagen 
 17.1. Weiterentwicklung Carsharing 
 17.2. Städtebauförderprogramm „Städtebauliche Erneuerung - Soziale Stadt - Sozialer 

Zusammenhalt“ (SST) 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 18.1. Verbesserung der Radwegeverbindungen 
 18.2. Entwässerungsstreifen LE 2 
 18.3. Logo Einkaufszentrum 
 
19. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
20. Anfragen 
 20.1. Nutzung Waldflächen (SPD) 
 
21. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
22. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
 
Punkt 1 Dringende Beseitigung von Stolperfallen (SPD) 

hier: Fußweg zw. Bürgerhaus und ev. Kindergarten 
Vorlage: 0557/2020 

 
Der von Herrn Zorn begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Fahrplan L 51 und 55 (SPD) 

hier: Ausdehnung freitags Hbf - Lerchenberg 
Vorlage: 0558/2020 

 
Herr Zorn begründet den Antrag und ergänzt ihn auf Vorschlag von Herrn Klaus dahingehend, 
dass man bittet, im Falle von erneuten Corona-Einschränkungen dafür Sorge zu tragen, dass 
der Fahrplan so gestaltet wird, dass das einhalten von Mindestabständen möglich ist. 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Bekämpfung Rattenpopulation (CDU) 

hier: zwischen Stadtteilpark und angrenzender Bebauung 
Vorlage: 0641/2020 

 
Der von Herrn Gillenberger begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Ausstattung der Mülltonnen in Sammelplätzen und -garagen mit Fussöffnung 

(CDU) 
Vorlage: 1054/2020 

 
Herr Gillenberger begründet den Antrag. 
 
Nach kurzer Diskussion wird der Tenor wie folgt geändert: 
„  Wir bitten die Stadtverwaltung sicherzustellen, dass langfristig alle Mülltonnen, kurzfristig 
aber mindestens eine, je Abfalltyp mittels eines Fußpedals geöffnet werden können.“ 
 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Frischküche in der geplanten städtischen Kita (Grüne) 

Vorlage: 0471/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV. 
 
Herr Klaus stellt folgende Nachfragen: 
 

 Bestehen Küchen auf dem Lerchenberg, die auf mögliche Kapazitäten für eine Frischkü-
che überprüft werden? 

 Kann die neue städtische Kita auf dem Lerchenberg von einer benachbarten Frischkü-
che beliefert werden? 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Neue Fußgängerquerung mit Ampel Endhaltestelle Hindemithstr. (SPD) 

Vorlage: 0559/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 20.03.2020. 
 
Herr Zorn fragt, nach einer Möglichkeit, Möglichkeit ältere Schüler mittels Gitter o. Ä. am Que-
ren zu hindern.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Beleuchtung (Grüne) 

Vorlage: 0605/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 19.03.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Pläne zum Sporthallenneubau inkl. Zuwegung (CDU) 

Vorlage: 0642/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 08.04.20. 
 
Herr Gillenberger fragt, wann die Pläne dem Ortsbeirat vorgestellt werden.  
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Punkt 10 Alternative Standorte notwendiger Parkplätze der neuen Sporthalle B (CDU) 

Vorlage: 0644/2020 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die seit März vorliegende Anfrage schnellstmöglich zu beantwor-
ten.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Umsetzung der Ablösung Gelber Sack (CDU) 

Vorlage: 0645/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 25.03.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Verfügbarkeit der Ortsverwaltung (CDU) 

Vorlage: 0646/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates I vom 17.06.20. 
 
Herr Gillenberger bittet, auch die Zahlen der benachbarten Ortsverwaltungen mitzuteilen, so 
wie dies in der Anfrage formuliert war.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Kita-Bedarfsplan 2019 (CDU) 

hier: Rückfragen zu Anfrage 0308/2020 
Vorlage: 0647/2020 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 18.03.20. 
 
Herr Gillenberger stellt folgende Nachfragen: 
 

 Wie viele Kinder im Kita-Alter wohnen aktuell auf dem Lerchenberg und wie viele aktuell 
im Neubaugebiet Nino-Erné-Straße? 

 Wie waren diese Daten 2017 und 2019? 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Mülltonnen mit Fußpedal (Grüne) 

Vorlage: 1047/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 15.06.20. 
 
Her Gillenberger merkt an, dass kein Austausch der Mülltonnen in der betroffenen Müllgarage 
erfolgte, sondern in der daneben liegenden Müllgarage.  
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Punkt 15 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Errichtung Lärmschutzwall entlang L 427 (Grüne) 

Vorlage: 0311/2020 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 19.02.20. 
 
Herr Klaus stellt folgende Nachfragen: 
 

 Welche Unterstützung für ein Tempolimit auf der L 427 beim LBM hat die Umweltdezer-
nentin bis jetzt geleistet und wird sie leisten? 

 Besteht eine Chance, das Land dazu zu bewegen, durch einen leisen Fahrbahnbelag auf 
der L 427 den Verkehrslärm zu reduzieren? 

 
 
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1790/2019 CDU, ÖDP Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Pflasterung oder Schottergärten in Vorgärten 
Vorlage: 0230/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 12.02.20.  
 
Herr Gillenberger erklärt, dass es die aktive Nachfrage nach Alternativen zu Steingärten von 
den Betroffenen nicht geben wird, denn aus deren Sicht ist der Stein- oder Schottergarten die 
beste Lösung. Werden keine Alternativen angeboten, wird sich dies auch nicht ändern.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1145/2019 der CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Lerchenberg; 
hier: Beschädigung der Parkflächen und der Verlust von Parkplätzen durch 
parkende Busse der MVG in der Hindemithstraße 
Vorlage: 0384/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 12.02.20.    
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Punkt 16.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1793/2019 der CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Lerchenberg; 
hier: Rechtswidriges Überqueren der Straßenbahntrasse 
Vorlage: 0389/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 12.02.20.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1111/2019 SPD, Ortsbeirat Lerchenberg; 

Verbesserung der Information/Kommunikation bei sportl. Großveranstaltun-
gen 
Vorlage: 0525/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 04.03.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0187/2020 SPD, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 

hier: Müllbehälter in Müllgaragen 
Vorlage: 0459/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 08.03.20. 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.6 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1234/2019 (SPD, CDU, BÜNDNIS 90/ 

DIE GRÜNEN, FDP, ÖDP), Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg  
hier: Neubau Sporthalle B mit Tribüne 
Vorlage: 0467/2020 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 12.03.20. 
 
Herr Gillenberger fragt, wann eine Behandlung des Themas „Neubau der Sporthalle B mit Tri-
büne“ in den städtischen Gremien geplant ist. 
 
Herr Prof. Dr. Baum spricht an, dass mit der Neuausrichtung des Programms Soziale Stadt –
sozialer Zusammenhalt –Zusammenleben im Quartier gemeinsam gestalten- u. a. auf die Be-
deutung der Nutzungsvielfalt von Quartieren hingewiesen wird. Diese besteht hauptsächlich 
darin, öffentlichen Räume und Einrichtungen allen Bürgerinnen und Bürgern zugänglich zu 
machen oder zu gewährleisten. 
 
Eine Tribüne in einer Sporthalle erfüllt nach seinem Verständnis genau diese Funktion. Und 
eine Sporthalle mit Tribüne macht auch andere Veranstaltungen möglich, was der Nutzungs-
vielfalt von öffentlichen Einrichtungen entgegen käme. 
Deshalb stellt sich die Frage, ob die Stadt nicht doch die Finanzierung der Tribüne aus Mitteln 
des Programmes zumindest prüfen und beantragen könnte. 
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Punkt 16.7 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1788/2019 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
hier: Schwarzer Weg 
Vorlage: 0677/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 17.03.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 16.8 Sachstandsbericht zu Antrag 1478/2019 CDU Mz-Lerchenberg 

hier: Erneuerung Fahrbahnbelag Haltestellen Hebbelstraße Vorlage: 
1873/2019 
Vorlage: 0566/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 12.03.20. 
 
Herr Gillenberger spricht an, dass der Straßenbetrieb den Fahrbahnbelag nochmals in Augen-
schein nehmen und entsprechende Maßnahmen ergreifen wollte. 
 
Er fragt, was die Ergebnisse sind und wann die Maßnahmen dazu umgesetzt werden. 
  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 16.9 Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Lerchenberg am 06.02.2020 zu Punkt 14.11 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 
1795/2019 der BÜNDNIS90/ DIE GRÜNEN Ortsbeiratsfraktion Mainz-
Lerchenberg; 
hier: Ladevorrichtung für Elektroautos - Vorlage 0238/2020 
Vorlage: 0648/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 24.03.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 16.10 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1144/2019 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Absicherung der Fußgängerquerung im Kreuzungsbereich Grünewald-
straße - Rubensallee 
Vorlage: 0483/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 25.03.20.  
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Punkt 16.11 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1480/2019 (CDU), Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
hier: Beleuchtung Fuß- und Radweg zwischen Lerchenberg und Drais 
Vorlage: 1098/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 17.06.20.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 17 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 17.1 Weiterentwicklung Carsharing 

Vorlage: 0428/2020 
 
Der Beschlussvorlage wird einstimmig zugestimmt. 
 
Herr Zorn spricht an, dass die Parkplätze ggf. auch gegenüber eingerichtet werden könnten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 17.2 Städtebauförderprogramm „Städtebauliche Erneuerung - Soziale Stadt - So-

zialer Zusammenhalt“ (SST) 
 
hier: Zukunft der Sozialen Stadt in Mainz - Weiterführung nach 2021 bzw. 
nach 2023 
1. Mombach mit Alt-Mombach (311), Industrieviertel (312), Im Suder (313) 
und Westring/Hemel (314) bleibt Regionalfenster nach 2021. 
2. Lerchenberg mit Lerchenberg-Mitte/ZDF (533) mit dem angrenzenden 
Stadtbezirk Lerchenberg-Süd (531) bleibt Regionalfenster nach 2023. 
3. Neustadt bleibt Regionalfenster nach 2023. 
Vorlage: 0964/2020 

 
Der Beschlussvorlage wird einstimmig zugestimmt. 
 
Die Vorsitzende erklärt, dass der Bereich Nino-Erné-Straße zu „Lerchenberg-Süd“ zählt.  
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Punkt 18 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.1 Verbesserung der Radwegeverbindungen 
 
Die vorgelegte Maßnahmen-Auflistung wird zur Kenntnis genommen. 
 
Herr Gillenberger regt an, eine Befahrung (mit Rädern) durchzuführen. 
 
Einen entsprechenden Termin wird die Ortsvorsteherin kommunizieren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.2 Entwässerungsstreifen LE 2 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 07.05.2020.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.3 Logo Einkaufszentrum 
 
Die Vorsitzende stellt das von den Gewerbetreibenden vorgeschlagene Logo „Lerchen-
Passage“ vor und begrüßt die professionelle und kostenfreie Ausarbeitung. 
 
Im Anschluss entsteht eine ebenso lebhafte wie ausführliche Diskussion. 
 
Die Vorsitzende fasst zusammen, dass der Ortsbeirat einstimmig begrüßt, ein Banner mit Logo 
und „50 Jahre Lerchen-Passage“ aufgehängt werden kann man aber auch im Einkaufszentrum 
nochmals Rückmeldungen oder andere Vorschläge der Lerchenbergerinnen und Lerchenberger 
entgegen nimmt. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 19 Stadtteilmittel 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, den Künstler zu beauftragen, das verschmierte Grafitti 
(„Roboter-Hund“) auszubessern und stellt dafür 90,00 € zur Verfügung.  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                            
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
 
 
gez. Westrich                                                              gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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